



# Der Wert von Medizinprodukten:

Die Neuordnung der Nutzenbewertung  
hoher Risikoklassen mit invasivem Charakter

**Save the Date!**

**Vorankündigung**

**1. Plenumsveranstaltung**

**21. April 2015**

**Langenbeck-Virchow-Haus**

**Berlin**

[www.bbraun-stiftung.de](http://www.bbraun-stiftung.de)

[info@bbraun-stiftung.de](mailto:info@bbraun-stiftung.de)



Hochschule Neubrandenburg  
University of Applied Sciences

**B. BRAUN-STIFTUNG**

Sehr geehrte Damen und Herren,

die bisherigen Verfahrenswege und Bewertungsgrundlagen für die Konformitätsbewertung von Medizinprodukten sollen in eine neue Form überführt werden. Der Entwurf des Sachverständigenrats zur Begutachtung der Entwicklung im Gesundheitswesen sieht vor, dass gesetzliche Regelungen zur Vereinheitlichung und Schaffung größerer Transparenz implementiert werden. Der Referentenentwurf des Gesetzes zur Stärkung der Versorgung in der gesetzlichen Krankenversicherung (GKV-VSG) sieht eine Nutzenbewertung für neue Methoden mit Medizinprodukten hoher Risikoklasse und invasivem Charakter des Eingriffs vor.

Völlig offen ist, wie die systematische Nutzenbewertung von Medizintechnik erfolgen kann und welche Parameter und Zielkriterien darin einfließen sollten. Vor diesem Hintergrund findet am 21. April 2015 die Auftaktveranstaltung einer gemeinsamen Veranstaltungsreihe von Herrn Prof. Dr. Axel Mühlbacher von der Hochschule Neubrandenburg und der B. Braun-Stiftung in Berlin statt. Das Thema der ersten Plenumsveranstaltung lautet „Vom Wert der Medizinprodukte“. Als Referenten werden wir Vertreter der Patienten, der Medizintechnologieunternehmen, der Krankenhäuser, der Krankenkassen und der Entscheidungsgremien begrüßen.

Die Referenten werden jeweils ihre eigene Sicht auf den Wert eines Medizinproduktes darlegen.

Von besonderem Interesse ist die Sicht der Patienten, und wie sich am Beispiel von „Hochrisikoprodukten“ ein Wertbeitrag für Krankenhäuser, für Kostenträger und die Patienten ergibt.

Welche Möglichkeiten bestehen tatsächlich, den Nutzen für Patienten zu erfassen und diesen angemessen in der Nutzenbewertung zu integrieren?

Hiermit laden wir Sie zu unserer Veranstaltung am Dienstag, 21. April 2015 in das Langenbeck-Virchow-Haus, Luisenstraße 58/59, 10117 Berlin ein und freuen uns auf eine angeregte Diskussion.

Mit besten Grüßen



Prof. Dr. Dr. Dr. h.c. Michael Ungethüm  
B. Braun-Stiftung



Prof. Dr. Alexander Schachtrupp  
B. Braun-Stiftung



Prof. Dr. Axel Mühlbacher  
Hochschule Neubrandenburg